

Was hat die Kenntniß derselben für einen Nutzen?

Diesen, daß man die lateinischen Schriftsteller desto besser verstehen könne.

Wovon haben die Römer den Namen?

Von der Stadt Rom, welche in dem mittlern Theile Italiens an der Tiber lag und noch liegt.

Wer hat sie erbauet?

Es ist eine sehr alte Stadt, die schon von den ältesten Einwohnern Italiens angeleget worden. Romulus hat sie hernach erweitert, und in Form einer Stadt gebracht, daher er gemeiniglich für den Erbauer derselben gehalten wird.

Was hat diese Stadt in den ältesten Zeiten für Schicksale gehabt?

Anfänglich war sie blos auf dem Palatinischen Berge erbauet. Ancus Martius und Servius Tullius versahen sie mit Mauern und Gräben. Im Jahr der Welt 4305. wurde sie von den Galliern, und im Jahre Christi 547. von den Gothen eingenommen und zerstöret.

Wie groß war sie?

Zu den Zeiten ihres größten Flores soll sie über 5. deutsche Meilen im Umfange, und 2. Millionen Bürger, überhaupt aber 9. Millionen Einwohner gehabt haben.

Auf was für einem Boden lag das alte Rom?

Auf einem sehr unebenen Boden, so sehr bergig war. Besonders befanden sich sieben Berge oder Hügel mit im Umfange der Stadt, wozu deren nachmals noch vier kamen.